



Autonomie und Verantwortung in digitalen Kulturen

Privatheit im Geflecht von Recht, Medien und Gesellschaft

Franz X. Berger | Anne Deremetz | Martin Hennig |
Alix Michell [Hrsg.]

2021, 323 S., brosch., 69,- €

ISBN 978-3-89665-936-1

(Philosophische Praxis, Bd. 4)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-89665-936-1

Die zunehmende Komplexität vernetzter Systeme weckt grundsätzlich Zweifel an der Selbstbestimmtheit im Digitalen. Fremdbestimmende Algorithmen und Praktiken der Selbst- und Fremdverdattung werfen Fragen nach Schutz und Gefährdung von Autonomie und Meinungsfreiheit auf. Gleichwohl bleibt die rechtliche, politische, ethische, soziale und ökonomische Verantwortlichkeit für die Folgen digitaler Transformationsprozesse für Gesellschaften, Kollektive und Individuen noch ungeklärt.

In diesem Spannungsfeld möchte dieser interdisziplinäre Band eine Diskussion zu Verantwortungen und Folgen-

abschätzungen anregen. Es werden Problemlagen innerhalb digitaler Kulturen eruiert, mögliche Steuerungsmöglichkeiten besprochen und Konflikte von ökonomischen, politischen und sozialen Systemen diskutiert.

Mit Beiträgen von

Franz X. Berger, Anne Deremetz & Martin Hennig, Julia Valeska Schröder, Philipp Siedenburg & Tim Raupach, Jens Crueger & Thomas Krämer-Badoni, Stephan Dreyer & Amélie Heldt, Wulf Loh, Christian Thies, Anna K. Bernzen, Christian Lenk, Lea Watzinger, Hans-Christian Gräfe & Andrea Hamm, Carsten Ochs & Barbara Büttner.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.academia-verlag.de oder www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.



Autonomie und Verantwortung in digitalen Kulturen

Privatheit im Geflecht von Recht, Medien und Gesellschaft

Franz X. Berger | Anne Deremetz | Martin Hennig |
Alix Michell [Eds.]

2021, 323 pp., pb., € 69.00

ISBN 978-3-89665-936-1

(Philosophische Praxis, vol. 4)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-89665-936-1

The increasing complexity of networked systems casts doubt on the self-determination in the digital sphere. Externally predetermined algorithms and practices of third-party data processing raise questions as to the protection of and the danger to autonomy and the freedom of expression. At the same time, the legal, political, ethical, social, and economic responsibility for the consequences of digital transformation processes for societies, collectives, and individuals remains undetermined. Precisely in this field, the present interdisciplinary volume would like to stimulate a discussion on responsibilities and impact assessments; in which regard,

it researches problems in digital cultures, tackles possible solutions, and discusses conflicts of economic, political, and social systems.

With contributions by

Franz X. Berger, Anne Deremetz & Martin Hennig, Julia Valeska Schröder, Philipp Siedenburger & Tim Raupach, Jens Crueger & Thomas Krämer-Badoni, Stephan Dreyer & Amélie Heldt, Wulf Loh, Christian Thies, Anna K. Bernzen, Christian Lenk, Lea Watzinger, Hans-Christian Gräfe & Andrea Hamm, Carsten Ochs & Barbara Büttner.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.academia-verlag.de or www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.